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万人长跑中的自我抵达

■体育资讯

■业余高手

但凡体育比赛之前， 都要进
行各队参赛代表的 “联席会 ”，
这样的 “联席会” 有很多目的，
比如确定参赛选手的签位、 介绍
比赛的流程等 。 周一 ， 第六届
“佛雷斯杯” 北京市职工羽毛球
赛的领队会在工体举行， 虽然是
业余比赛， 但这次领队会却非常
专业。

如果用一个词来形容这次领
队会， 那就是细致。 同前几届比
赛一样， 本届比赛依然聘请我国
著名的羽毛球裁判李广通先生作
为裁判长。 李广通的经验非常丰
富， 对那些羽毛球专业选手十分
熟悉， 哪支球队若雇了 “枪手”，
绝对是逃不过李广通的 “法眼”。
这次比赛是在奥体进行， 李广通
裁判长特地告诉诸位领队场馆的
地板情况， 并提醒参赛运动员提
前做好准备活动。 而负责组织这
次比赛的职工体协工作人员， 则
把行车路线、 开幕式站位以及用
餐须知详细地告知了各位领队。
比赛的竞赛规则与往年区别不

大， 比如每支球队每场比赛可以
报一个退役5年以上的前专业选
手 ， 但该选手只能参加双打比
赛。

最近几年， 市总办职工业余
体育比赛有一个大的方向———
“业余比赛专业办”。 记者也采访
了大大小小很多市总举办的职工
体育比赛 ， 虽然主办方有所区
别 ， 但是每项赛事的原则就是
“专业” 二字。 像周一的这个领
队会， 记者看到负责服务的职工
体协工作人员都穿着统一的服
装。 这是个不大的细节， 但反映
出办赛方的认真态度。 无论是今
年的职工足球比赛， 还是羽毛球
比赛， 聘请的裁判也都是专业人
士。 办职工体育比赛的目的， 就
是搭建平台， 如果这个平台本身
就松松垮垮， 那些职工体育高手
也不能更 “舒服” 地展示自己的
本领。

为了让更多职工参与到健身
锻炼中， 赛事主办方还想了很多
办法。 北京市职工体协秘书长柳

刚介绍， 今年的羽毛球赛除了9
月21日-23日举行的赛会制比赛，
此前还增加了三站分站赛 （公
交、 电力、 开发区）， 其目的就
是让体育比赛能够 “下基层 ”，
明年这样的分站赛还会更多。 此
外， 今年余下时间， 职工体协还
将组织两棋、 台球、 健步走等活
动。
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□本报记者 段西元

细致入微的
“领队会”

■段言堂

我国著名羽毛球裁判李广通
将担任本届比赛的裁判长。

说起马拉松， 曾经一直觉得
很遥远， 但当我第一次踏上这个
跑道之后， 却发现了其中很多让
人着迷的魅力， 这也让我连续三
年选择了全程。

2013年 10月 20日早上 8点 ，
天安门广场上数万人一起挥动着
手臂， 呐喊声在跑者的欢呼中沸
腾。 3万人一起奔跑在长安街上，
这是平时很难见到的壮观景象。
在这条跑道上， 可以看到许许多
多由人构成的独特风景。 这里，
不分男女老少， 不分国别种族，
也不分职业和业余， 只要用坚持
诠释着前进的脚步， 那就是值得
尊重的跑者。

赛道上， 来自全国各地长跑
组织的旗帜到处飘扬。 又一次看
到很多长者的身影， 他们已经年

过半百， 但依然步履矫健， 精神
抖擞， 心想着， 等到这个年龄自
己是不是还可以像他们一样继续
奔跑； 许多跑友穿着极富创意的
老虎装、 卡通装、 星球大战装等
奇装异服， 而去年穿着超短裙黑
丝袜的 “征婚” 小伙儿今年披上
了白婚纱， 背后依然写着 “无车
无房无背景”， 还有他的QQ号，
看来他去年征婚未果； 还看到很
多赤脚的跑者， 举着 “赤脚马拉
松协会” 的旗子， 这又让我想起
去年的那位长者， 在那样寒冷的
天气里， 坚定的赤脚前行……每
一年的马拉松赛， 都像是跑友们
的大聚会， 也许大家不曾相识，
但彼此之间又传递着熟悉和亲
切， 也许是其中蕴含的精神和温
暖让人与人相互靠近……

前25公里跑得很顺利， 基本
上按照每小时10公里的节奏匀速
前进， 但之后感到膝盖发冷并有
疼痛感， 后悔没有戴上护膝， 这
时开始逐渐放慢脚步。 一路上，
行进的车辆和行人停下来为我们
让行加油， 许多市民还送上饮料
和食品， 志愿者们也忙前忙后，
他们的付出也给所有的跑者温暖
和力量。

32公里之后 ， 膝盖疼痛加
剧， 两腿有点力不从心了， 又一
次体验到接近生命极限的感觉。
跑不动了， 就快步走着。 突然听
到有人喊了一声 “建投传媒加
油！” 我顿时又充满了力量， 对
他点了下头， 继续慢跑起来。 坚
持了一段时间， 又难忍疼痛继续
走着。 好在最后两公里， 是一直
跑着到了终点， 而这一次的全程
也是三次中最顺利的。

42.195公里 ， 不远也不近 ，
也一定不是终点。 从起点的万人
齐欢呼 ， 到路上的跑友渐行渐
少， 每一位跑者在感受众人运动
魅力的同时， 也主动选择了一次
属于自我的特殊旅程。 于接近生
命极限的位置， 体验着极致般的
快乐。 在紧张繁忙的工作生活之
余， 也许我们需要一次向着自我
心灵深处的抵达， 与平时你很少
遇见的另一个自己进行一场深度
对话。 马拉松， 在不止步的行进
中， 感受着自我内心的平静， 以
及这平静中蕴藏的温暖、 快乐、
力量还有幸福。

这样的旅程， 只要你迈开脚
步， 坚持走下去， 就一定可以抵
达！

本报讯 （记者 崔欣） 日前，
怀柔区雁栖经济开发区职工篮球
联赛鸣锣， 26支队伍的300余名
职工 ， 将经历30余天赛场上的
“厮杀” 后， 决出最后的王者。

雁栖经济开发区工会联合会
主席鲁宝贤表示， 这项比赛已经
进入第11个年头。 如今， 联赛得
到了广大职工特别是篮球爱好者
和体育爱好者的认同和欢迎， 成
了开发区乃至怀柔区职工体育活
动的一个品牌， 也成了引领开发
区职工全民健身运动发展的重要
载体。

本次比赛由区总工会、 雁栖
开发区管委会主办， 开发区工会
联合会承办， 中科合成油技术有
限公司赞助。 比赛一如既往地得
到了开发区内各企事业单位的大
力支持， 开发区工会联合会积极
号召广大职工踊跃报名， 精心组
织了来自开发区内各条战线、 各
个行业的26支代表队。 像玛氏食
品 (中国) 有限公司、 北京斯普
乐电线电缆有限公司等企业， 已
经是连续多年参加职工篮球联
赛。

“我们自从企业入驻开发区
以来， 就一直参加这项比赛。 参
赛的职工除了比赛前要进行集中

训练， 平时自己也坚持锻炼， 这
对其他职工参与体育运动也是个
带动。” 北京斯普乐电线电缆有
限公司工会主席吴爱清说， 像公
司篮球队的主力姚振华。 他是一
名车间检验员 ， 特别喜欢打篮
球。 利用午休时间， 天天坚持打
一会儿。 三伏天练球， 出的汗像
洗完澡一样往下淌 。 冬天下雪
了 ， 他和几个工友一起打扫场
地， 也要练。 那可真是 “冬练三
九， 夏练三伏”。 就这样， 带动
身边职工也开始喜欢篮球， 并加
入到篮球队中。

一年一届的职工篮球联赛，
是开发区职工体育文化的一大盛
事， 有利于增进各单位和职工之
间的学习和交流， 丰富职工文化
体育生活， 也为职工搭建了充分
展现精神风貌的平台。 今年的比
赛共有300余名队员参加， 职工
刘鹏已经是第五次参加这项比
赛。 他说： “以前自己喜欢打篮
球， 但没有正规的比赛。 自从开
发区组织篮球联赛以来， 自己好
像找到了家一样。 在这里既可以
和球友切磋球技， 还可以交到很
多的朋友。”

据悉， 此次比赛从8月底开
打， 整个赛事历时一个多月。

本报讯 （记者 黄葵 ） 9月8
日， “三星车险杯” 世界围棋大
师赛32强赛在京开赛。 本次32强
战采用双败淘汰制， 连下三轮，
各组都将产生两位出线棋手。

7日晚举行了该赛事32强赛
双败淘汰抽签仪式， 结果古力、
时越、 朴永训、 许映皓四位中韩
高手同被分在C组， 将展开激烈
搏杀。 持外卡出战的李昌镐抽到
D组， 同组选手包括林君谚、 萧

正浩、 金东昊， 签位不错。
古力当日表示， 近期自己状

态不太好， 希望此次比赛能成为
一个转折点。

古力当日透露， 他近日去清
华大学报道 ， 很喜欢学校的氛
围， 据了解， 古力将成为清华历
史系一年级新生。 古力表示自己
从小就喜欢历史， 而且中国的历
史悠远， 文化灿烂， 足够自己在
大学中好好读几年了。

本报讯 （记者 张江艳 ） 7
日， “车轮上的寻根 探秘最美
进藏线———第三届2015中国玉树
Jeep英雄会向长江、 黄河、 澜沧
江母亲河源头玉树进发” 大型越
野穿越活动在京启动。 本次活动
将于10月1日至5日驾车穿越三江
源地区探秘五条最美进藏线。

Jeep英雄会是 “ Jeep游骑兵
越野汽车俱乐部” 每年举办一次

的全国Jeep越野车户外越野运动
的盛会。 此次穿越活动将编组完
整的 Jeep车队 ， 从玉 树 出 发 ，
途 经 三 江 源 重 镇 杂 多 县 ， 昂
赛 丹 霞 地 质 公 园 ， 从 五 条 不
同 难 度 等 级 的 精 品 自 驾 线 路
进入到西藏。

本次探险之路还有一个重要
任务就是重走文成公主进藏线暨
第八条进藏线路的科学考察。

三星杯古力进“死亡之组”

越野活动探寻最美进藏线

十年坚持成职工品牌活动
雁栖经济开发区
职工篮球联赛鸣锣

本报讯 北京时间昨天凌晨，
博尔特通过个人社交媒体宣布，
将退出本赛季剩余比赛， 全力备
战明年的里约奥运会。

博尔特在个人社交媒体上写
道： “过去几周在北京田径世锦
赛取得令人兴奋的成绩后， 我决
定2015年不再参赛。 我已经开始
考虑2016年里约奥运会， 我要卫

冕100米、 200米和400米”。
博尔特的决定意味着他将不

参加在比利时布鲁塞尔进行的国
际田联钻石联赛收官战， 本来他
要参加200米比赛 。 博尔特说 ：
“我很期待在那里参赛， 但我很
高兴无伤病地结束这个赛季， 为
2016年做准备”。

（新华）

博尔特结束赛季蓄力奥运

□张权


